
国立大学法人北陸先端科学技術大学院大学 第７１回経営協議会議事要録 

 

 

日  時   平成３０年３月１５日（木）１３：００～１５：３０ 

場  所   北陸先端科学技術大学院大学 国際交流会館１階 第１・第２会議室 

出 席 者   浅野哲夫（議長），寺野稔，松澤照男，小松悌厚，黒田壽二，相澤益男， 

岩澤康裕，加藤邦紘，久和進，澁谷進及び平澤泠の各委員 

欠 席 者   岩野和生及び谷本正憲の各委員 

オブザーバー 西関隆夫監事，神田陽治学系長，東条敏学系長，塚原俊文学系長及び 

吉田雅英石川県企画振興部課長 

 

 

議事に先立ち，議長から，事前に送付した平成２９年１１月１６日開催の第６９回経営協

議会の議事要録（案）及び平成３０年１月１０日付け開催の第７０回経営協議会（書面付議）

の議事要録（案）について，資料１－１及び資料１－２に基づき説明があり，原案のとおり

承認された。 

 

議 事 

＜審議事項＞ 

１ 平成３０年度年度計画について 

  大学戦略・広報室長から，平成３０年度年度計画について，資料２に基づき説明があり，

審議の結果，原案のとおり承認された。 

  なお，３月末までの文部科学省への届出において追加・修正箇所等が生じた場合の対応

については，学長に一任された。 

 

２ 自己点検・評価報告書について 

  大学戦略・広報室長から，自己点検・評価報告書について，資料３－１から資料３－３

に基づき説明があり，審議の結果，原案のとおり承認された。 

  なお，追加・修正箇所等が生じた場合の対応については，学長に一任された。 

 

３ 平成３０年度予算編成について 

会計課長から，平成３０年度予算編成について，資料４－１から資料４－３に基づき説

明があり，審議の結果，原案のとおり承認された。 

 

４ 学内規則の制定等 

 

・ 学長特別参与に関する規則の制定について 

金子副理事から，学長特別参与に関する規則の制定について，資料５に基づき説明が

あり，審議の結果，原案のとおり承認された。  



・ 職員給与規則等の一部改正について 

金子副理事から，基金規則の一部改正について，資料６に基づき説明があり，審議の

結果，原案のとおり承認された。 

 

 ・ 諸料金等規則の一部改正について 

会計課長から，諸料金等規則の一部改正について，資料７に基づき説明があり，審議

の結果，原案のとおり承認された。 

 

・ 学則の一部改正について 

総務課長から，学則の一部改正について，資料８に基づき説明があり，審議の結果，

原案のとおり承認された。 

 

＜報告事項＞ 

１ 大学歌の制定について 

  学長から，大学歌の制定について，資料９に基づき報告があった。 

 

２ 平成２９年度監事監査結果報告について 

  西関監事から，平成２９年度監事監査結果報告について，資料１０に基づき報告があっ

た。 

 

３ エクセレントコア「シングルナノイノベーティブデバイス研究拠点」及び「高性能天然

由来マテリアル開発拠点」の拠点延長の決定について 

  寺野理事から，エクセレントコア「シングルナノイノベーティブデバイス研究拠点」及

び「高性能天然由来マテリアル開発拠点」の拠点延長の決定について，資料１１に基づき

報告があった。 

 

４ 「産業界の有識者と学長との懇談会」の開催について 

  寺野理事から，「産業界の有識者と学長との懇談会」の開催について，資料１２に基づ

き報告があった。 

 

５ 領域の見直し及びカリキュラム改革の検討状況について 

  寺野理事から，領域の見直し及びカリキュラム改革の検討状況について，資料１３に基

づき報告があった。 

 

（学外委員からの意見等） 

  ・学長には教育改革にかけるという熱い想いを常に表看板にして魂を削ってでも取り組

んでいっていただきたい。 

  ・教員が代替わりしても、骨格が変わらないくらいしっかりした理念があり、その理念

をずっと守り続けてほしい。教科書を作成するのも理念を守る方法の一つである。 



 

６ 最近の本学の活動状況について 

  大学戦略・広報室長から，最近の本学の活動状況について，資料１４に基づき報告があ

った。 

 

７ 最近の本学に関する新聞報道について 

  大学戦略・広報室長から，最近の本学に関する新聞報道について，資料１５に基づき報

告があった。 

 

 

＜その他＞ 

１ 平成３０年度組織及び役職員について 

  学長から，平成３０年度組織及び役職員について，席上配付資料に基づき説明があった。 

 

２ 来年度の開催日程について 

  議長から，来年度の本協議会の開催日程について，資料１６に基づき説明があった。併

せて，次回の本協議会の開催を平成３０年６月２１日（木）に予定している旨の説明があ

った。 

 

  （学外委員からの意見等） 

  ・我が国にはエネルギー、資源、環境等の色々な課題があり、大学がものづくり、Ｉｏ

Ｔ、情報通信等の先端科学技術を進めてきた。現在は先端科学技術を進めなければい

けない時代だが、それを進めるために日本人だけでなく、海外、特にアジアの優秀な

学生をいかに増やすかが大事である。 

  ・生産性を上げるためにＡＩ、ＩｏＴ等を利用する動きが出てきているが、実際に利用

しようとすると、それらを分かる技術者がいないことがネックになっている。それら

を学ぶ学生が増えているのも、学生が世の中の流れを感じているからではないか。博

士前期課程、博士後期課程の学生だけではなく、入社半年又は１年の社会人を養成す

れば、より社会のニーズを満たせるのではないか。また、北陸３県の企業と協力し、

人材育成を行っていただきたい。 

 

 

 



 

資料 

１－１ 第６９回経営協議会議事要録（案） 

１－２ 第７０回経営協議会（書面付議）議事要録（案） 

２   平成３０年度年度計画について 

３－１ 自己点検・評価報告書（案）について 

３－２ 自己点検・評価報告書（案）の概要 

３－３ 自己点検・評価報告書（案） 
４－１ 平成３０年度国立大学法人運営費交付金等予定額等 

４－２ 平成３０年度予算編成について（案） 

４－３ 平成３０年度当初予算（案） 

５   国立大学法人国立大学法人北陸先端科学技術大学院大学学長特別参与に関する規則

の制定について（案） 

６   国立大学法人北陸先端科学技術大学院大学職員給与規則等の一部改正について（案） 

７   国立大学法人北陸先端科学技術大学院大学諸料金等規則の一部改正について（案） 

８   北陸先端科学技術大学院大学学則の一部改正について（案） 

９   大学歌の制定について 

10   平成２９年度 監事監査結果報告書 

11   エクセレントコア「シングルナノイノベーティブデバイス研究拠点」及び「高性能天

然由来マテリアル開発拠点」の拠点延長の決定について 

12   「産業界の有識者と学長との懇談会」の開催報告 

13   領域の見直し及びカリキュラム改革の検討状況について 

14   最近の本学の活動状況について 

15   報道された本学関係記事 

16   平成３０年度 経営協議会開催日程（予定） 

 


